

## El Canal de la derecha de Belsué

### Su construcción debe llevarse al primer término entre las obras de urgente realización

Atentos al desarrollo de las sesiones de la Junta de Gobierno de la Confederación del Ebro, no podía pasarnos inadvertida la intervención en la última reunión de uno de los síndicos vocales de dicha Junta, ya que tuvo objeto poner de relieve el abandono en que yace una de las obras cuya construcción, por la importancia que para Huesca tiene, debía merecer toda la atención de nuestras entidades oficiales y Corporaciones interesadas en el desarrollo de la economía general de la capital.

Nos referimos a la proposición hecha por el señor Castanera en favor de la inmediata construcción del Canal denominado de la derecha de Belsué, llamado a convertir en terrenos de regadío la casi totalidad del secano del monte de nuestro término municipal. La sola enunciación de la misión a que se dedica la obra en cuestión, nos releva de encarecer la importancia que en cuanto a los intereses agrícolas oscenses representaría la realización del proyecto de dicho Canal, hace más de treinta años ideado y cuyo trayecto fué reformado por el ex director técnico de la Confederación, señor De los Ríos. Por cierto que la proposición del señor Castanera fué favorablemente acogida por el señor Lorenzo Pardo que no ha extremado precisamente sus actuaciones favorables a nuestro provincia en cuanto a Riegos, prueba de lo razonable y justa que se considera la construcción inmediata de la obra en cuestión.

Extrañamos que nuestro Ayuntamiento no se haya hecho eco aún de tan interesante asunto. Creemos que encierra una importancia tan extraordinaria a los efectos de nuestra economía municipal la conversión de terrenos de regadío de los extremos yermos del secano de Huesca, que nos resulta incomprensible que no se haya tratado ya en el seno de la Corporación municipal la manera de coadyuvar a la tarea de acelerar la construcción del Canal de la derecha de Belsué. La omisión, disculpable en el alcalde, sumida su atención en las infinitas obligaciones de su doble cargo, no lo es tanto en los demás ediles, cuya misión debe ser acudir allí, a donde, por la variedad de sus múltiples ocupaciones, no pueda llegar el señor presidente.

Convocados para hoy los miembros de la Asamblea de la Confederación; en realización los trabajos de confección del próximo presupuesto de dicho organismo, creemos llegada la oportunidad de plantear en su integridad el problema de nuestro regadío mediante la petición de se incluya, como una de las obras urgentes de inmediata ejecución durante el próximo ejercicio, la del Canal de la derecha de Belsué. Planteada la cuestión que suponemos se tratará de nuevo por los síndicos en dicha Asamblea, y disponiendo por lo visto de buen ambiente en el seno de aquel organismo directivo, opinamos que a los obligados a laborar en pro de la prosperidad agrícola de nuestros trabajadores de la tierra, les ha llegado la hora de actuar activa e intentamente por convertir en realidad tan añeja aspiración del agro oscense.

## Frankenstein, derrotado

La «Gaceta» tiene una sobriedad demasiado aburrida en sus relatos. Nunca es posible saber con detalle las disposiciones que contiene.

El último viernes insertaba una por la cual se envía a los Estados Unidos al comandante Doval.

Tal resolución no aparece en la página que se dedica a la entrada en vigor de las sanciones, y el lector de la «Gaceta» no comprenderá bien la finalidad de este viaje.

En primer lugar, nos apresuramos a reconocer el feliz acierto de mandar al comandante Doval a los Estados Unidos.

Si en lugar de enviarlo a Nueva York lo hubieran trasladado al centro de África, incluso internándolo en la selva virgen, es muy posible que el comandante Doval hubiera producido admiración; pero también es evidente que su competencia y sus especiales conocimientos no hubieran podido ser aprovechados por los moradores, que tal vez se hubieran negado a aceptar una técnica admirablemente superada.

En cambio, en América del Norte tampoco podrá ganar adeptos si se propone desarrollar un curso pedagógico de lo que constituye su especialidad, pero puede producir una sorpresa extraordinaria.

Norteamérica, como todo pueblo joven, es muy propicia al éxtasis ante lo fenomenal. Cuando lo fenomenal se convierte en monstruoso, por las proporciones inmensurables del fenómeno, entonces los americanos quedan totalmente deslumbrados y absortos.

El comandante Doval va a tener un éxito extraordinario en los Estados Unidos. El comandante Doval carece de competencia posible. Es ejemplar único, como lo desean los Estados Unidos, que ya exigen enormes garantías para que los fenómenos que se someten a su admiración sean realmente fenómenos auténticos.

Presentada con la escenografía apropiada causará una tremenda sensación.

En Norteamérica saben hacer bien

## Un triunfo del Aero Club de Huesca

### El piloto Valentín Izquierdo bate el record de vuelo sin motor

Ayer, domingo, en los cerros de Monflorit, realizaron los socios del Aero Club de Huesca vuelos sin motor. El piloto C. Valentín Izquierdo, en un alarde de pericia y de dominio, consiguió permanecer en el aire durante cinco horas y trece minutos, batiendo el record de España, que era de dos horas y siete minutos y que ostentaba el profesor de la Escuela de Vuelos sin Motor, de Madrid, don José Ordoz.

El triunfo rotundo y definitivo obtenido por Valentín Izquierdo y por el Aero Club de Huesca, al que pertenece, nos llena de satisfacción y produjo ayer en Huesca indescriptible alegría entre los elementos deportivos.

Felicitemos al piloto triunfador y al Aero Club de Huesca, que tanto labora por que el nombre de nuestra ciudad figure en la cabeza de la España deportiva.

las cosas, sobre todo en materia publicitaria.

Si en España tuviéramos que difundir al comandante Doval acaso utilizáramos los viejos procedimientos, como esos carteles que se exhiben en las plazas pueblerinas, a las que un ciego pone un recitado espeluznante.

El procedimiento es expresivo, pero rancio. En los Estados Unidos puede ser superado, y hasta es probable que se llegue a estilizaciones tan aterradoras como las que lleva a cabo ante el objetivo cinematográfico Frankenstein. Claro que Frankenstein hace unas películas de miedo que no tienen el menor realismo. Un realismo verdaderamente impresionante, de nerviosa alucinación, frontierizo con la locura, es el que puede ofrecer a Hollywood el comandante Doval. Un realismo, que si pudiera tener una expresión visible podría asegurarse que era algo así como convertir el Océano Pacífico en el Mar Rojo.

Refinitín.

Madrid, 1935.

## Desde la meseta Una muralla contra la revolución

### ¿Está todo tan perdido!

(Escrito expresamente para EL PUEBLO)

Los lectores de EL PUEBLO, habrán de perdonar la suspensión de estas notas madrileñas casi más de un mes. Pero, a la fuerza ahorcan. Un «gripazo» enorme me ha retenido en cama, no ha merecido la pena lo que ha ocurrido en los medios políticos. Está tan gastado y tan desacreditado todo lo que tocara y manejan las derechas y sus secuaces, que no hay por donde cogerlo. ¿Y qué decir, concretamente, del Gobierno y del Parlamento? Que a no ser por el miedo que existe a las futuras elecciones, ya habrían pasado a la historia. Y no están muy lejos de ella. Lo que sucede es que para que no tenga tanto aparato la caída, van cayendo por sectores. Los primeros en pasar a la historia han sido, como era de esperar, los republicanos llamados históricos. Y con qué historial. Después se irán los melquíadistas e inmediatamente se hundirán en la nada la Ceda y los agrarios. Y cuanto más se resistan peor para ellos.

Mas pasó el arrechucho, y ya me tienen otra vez en cama. Ahora que, no han perdido nada mis lectores durante esta interrupción de estas comunicaciones, porque realmente, no ha merecido la pena lo que ha ocurrido en los medios políticos. Está tan gastado y tan desacreditado todo lo que tocara y manejan las derechas y sus secuaces, que no hay por donde cogerlo. ¿Y qué decir, concretamente, del Gobierno y del Parlamento? Que a no ser por el miedo que existe a las futuras elecciones, ya habrían pasado a la historia. Y no están muy lejos de ella. Lo que sucede es que para que no tenga tanto aparato la caída, van cayendo por sectores. Los primeros en pasar a la historia han sido, como era de esperar, los republicanos llamados históricos. Y con qué historial. Después se irán los melquíadistas e inmediatamente se hundirán en la nada la Ceda y los agrarios. Y cuanto más se resistan peor para ellos.

Ernesto Flores.

Madrid, Diciembre 1935.

En la Escuela Normal del Magisterio

## Esta mañana se ha inaugurado la Cantina Escolar

Esta mañana se ha inaugurado la Cantina Escolar, que organizada y sufragada por el Ayuntamiento, funciona en los locales de la Escuela Normal del Magisterio. Al acto, que ha resultado muy brillante, han asistido el alcalde con varios concejales y el secretario de la Corporación; el Consejo local de Primera Enseñanza, numerosos maestros y maestras y los familiares de los alumnos que integran la Cantina.

Se ha servido a los niños un succento menú, admirablemente condimentado.

## Centro provincial de Telégrafos.-Huesca

### Servicio de transferencias telegráficas

Ultimados los detalles de puesta en práctica del servicio de transferencias telegráficas con depósito, creado recientemente, empezará a regir a partir de hoy, día 2 de Diciembre.

En las oficinas de Telégrafos se facilitarán gratuitamente los impresos necesarios y cuantos informes deseen los solicitantes.

## Los colaboradores de EL PUEBLO

Nuestro distinguido colaborador madrileño Ernesto Flores, había dejado de enviarnos «Mesetas» recogiendo la nota política del día, a causa de encontrarse enfermo de algún cuidado.

Completamente restablecido, hoy reanuda su colaboración en EL PUEBLO, lo que celebramos mucho, como lo celebrarán también nuestros lectores.

## Ciudadanos: Leed y propagad EL PUEBLO, único diario republicano de Aragón.

Al pueblo español, a cuyo impulso se debe el derrumbamiento de la monarquía que nos estaba contagiando a todos de lepra cancerosa, se le llama hoy revolucionario.

Al señor Gil Robles y a sus amigos, en mítines y conferencias, no se les caen de la boca más que estas palabras: «Vamos contra la revolución». Hasta ahora no hemos podido averiguar contra qué revolución van el señor Gil Robles y sus amigos.

La palabra revolución, en los labios de estas gentes, toma entonación dramática. Al oír la pronunciar las mujeres se ponen las manos en la cabeza; los niños tiemblan de miedo, y los pequeños propietarios, ante el pánico de perder el pejugal, se arrojan delante de Gil Robles y le ofrecen sus votos.

¡Revolucionarios!

El mote está ya anticuado. Los hipócritas y los fariseos de antaño también llamaban revolucionario y perturbador del orden social a Jesucristo, Dios nuestro, porque les echó en cara sus enormes injusticias y los arrojó a las gajizas del templo.

Revolucionarios son, para el señor Gil Robles y sus camaradas, desde don Manuel Azaña hasta el último anarquista. Todo porque no don Manuel Azaña ni el último anarquista comulgan con Gil Robles, con Herrera ni con Luca de Tena. Revolucionarios son la mayoría de los españoles que no nutren sus espíritus con la lectura de «El Debate», «El Siglo Futuro» y «A B C».

Es decir: el señor Gil Robles tiene por revolucionarios a todos los que no lleven el carnet de Acción Popular en el bolsillo.

Revolucionarios, en fin; somos para el señor Gil Robles los que queremos un régimen de libertad y justicia para todos, sin privilegios, ni excepciones, ni castas.

Toda la Prensa derechista, desde «El Siglo Futuro» hasta la humilde hojita parroquial, perdido el temor de Dios y el respeto que se debe a las ideas de los hombres, se desata en calumnias e injurias contra los partidos políticos que se oponen a entronizar en el Congreso la imagen del Corazón de Jesús.

A este lamentable extremo han llegado las cosas en nuestra querida España, vencido ya el primer tercio del siglo XX.

A esa revolución que está en las conciencias de todos los ciudadanos y que cada día va alborotándose como el mar, es a la que quiere poner una muralla el señor Gil Robles.

Pero el señor Gil Robles no es Dios.

El podrá encarcelarnos y matarnos; pero las ideas no mueren.

Juan García Morales, Presbítero.

Madrid, Noviembre 1935.

## Conferencia internacional de parlamentarios

### Se condenan los regímenes fascistas y pseudo-fascistas

Con la concurrencia de doce países ha celebrado sus sesiones en Bruselas durante los días 23 y 24, la Conferencia Interparlamentaria para la defensa de los derechos del pueblo y de sus elegidos. Tanto en la discusión de la ponencia sobre la persecución de parlamentarios en distintas naciones de Europa, presentada por el senador Branting (Suecia), como en la defensa de la paz, presentada por la delegación británica, y la de la salvaguardia de los derechos democráticos, defendida por el ex ministro francés Pierre Cot, intervinieron todas las delegaciones—correspondiéndole a la española una parte importante en los debates—.

Como consecuencia de dicha discusión, cuyo interés no decayó un solo momento, fueron votadas por unanimidad varias resoluciones, entre las que merecen destacarse las referentes a la inmunidad parlamentaria y a las sanciones.

Por la primera, se exhorta a todos los grupos parlamentarios, sensibles a la dignidad del Parlamento, a que hagan valer su influencia, para que cese un estado de cosas que viene imposibilitando el ejercicio de la función representativa en los países de régimen francamente fascista o de un fascismo enmascarado.

Por la segunda, la Conferencia Interparlamentaria, se dirige a los grupos parlamentarios y a los Parlamentos de de todos los países, requiriéndoles:

1.º A establecer como principios directores de la política internacional, la seguridad colectiva y la indivisibilidad de la paz.

2.º A velar, con todos sus medios al alcance, por la aplicación estricta de las sanciones decretadas por la Asamblea plenaria de la Sociedad de Naciones, contra el Gobierno italiano, declarado agresor.

3.º A protestar solemnemente del empleo de gases asfixiantes y de balas dum-dum contra la población abisinia, y a exigir de Italia la cesación inmediata de las hostilidades contra Abisinia.

4.º A tomar las disposiciones necesarias a fin de que ningún Gobierno pueda servirse del conflicto italo-abisinio para obtener por la violencia revisiones de fronteras, o iniciar, bajo ningún pretexto, una política de ocupación.

5.º A utilizar la influencia de los grupos parlamentarios y de los Parlamentos en pro de la seguridad y de la independencia de los pequeños países amenazados por la agresividad latente de vecinos dispuestos al ataque.

La Conferencia Interparlamentaria decidió constituirse definitivamente como tal, con sede en París, y nombró su Junta Permanente, integrada en la siguiente forma:

Pierre Cot, Francia.  
Marius Noutet, Francia.  
Marcel Cachin, Francia.  
Lord Cecil, Inglaterra.  
Lord Listowel, Inglaterra.  
Erating, Suecia.  
Meysmans, (vicepresidente de la Cámara), Bélgica.  
Del Vayo, España.  
Fr. Nitti, Italia.  
Modigliani, Italia.  
Tony Sender, Alemania.  
León Nicole, Suiza.  
Dr. Dimitroff (agrario), Bulgaria.

Acordóse que las fracciones parlamentarias adheridas se constituyan en grupos interparlamentarios nacionales permanentes para la defensa de las resoluciones aprobadas en la Conferencia de Bruselas.

## Rectificación del Censo Electoral

Por Decreto de fecha 24 de Noviembre último, inserto en el «Boletín Oficial» del día 26 del mismo mes, se ha prorrogado el plazo de exposición al público de las listas electorales hasta el día 20 del corriente mes; por tanto, en todos los Ayuntamientos deben continuar expuestas al público las mencionadas listas electorales y hasta dicho día veinte de Diciembre inclusive, se pueden presentar cuantas reclamaciones sobre inclusión, exclusión o traslado de sección se consideren procedentes, de conformidad con lo indicado en las Circulares de la Jefatura provincial de Estadística, publicadas en el «Boletín Oficial» de los días 4 y 29 de Noviembre último.

# Señora: Hoy, lunes, ha empezado nuestra Gran Quincena de Gracia

Que representa para usted la ocasión excepcional de efectuar una buena compra por el coste más reducido

Abrigos y Lanería de Señora - Felpas - Astracanes  
Franelas para Batas y Kimonos

e INFINIDAD de ARTICULOS de TEMPORADA

No lo olvide: Formidable ganga desde HOY lunes, en

## Almacenes de San Pedro, S. A.

### Teatro ODEON

Mañana martes ¡Sensacional estreno!

### Trágica atracción

Harry Baur Pierre Blauhar Alice Field

Una producción dramática de crudo y franco realismo. El amor y los celos son la base del argumento de esta extraordinaria producción.

Próximos estrenos en el

### ODEON



**EL HEREDERO DEL BALTARÍN**



**GRACE MOORE**  
TULLIO CARMINATI  
**Una NOCHE DE AMOR**

### Transportes Carano

Servicio diario en autocamión entre

**HUESCA-BARBASTRO y BARCELONA**

AGENCIAS:

Huesca: P. Huesca, 9 y 43-Tel. 282

Barcelona: P. Iglesias, 40-Teléfono

Barbastro: G. Ricardos, 7-Tel. 18

10.609. Provenza, 289-Tel. 71.127 y 74.421

Reconociendo una necesidad comercial y para su mejor desarrollo se ha ampliado nuestro servicio con rápidos camiones que harán continúe verno favorecidos por el público en general

Consulte nuestros precios económicos

NOTA.—Las mercancías viajan aseguradas de todo riesgo y valor en la Compañía P. Ultra.

### Regimiento de Infantería Valladolid número 20

Necesitando este Regimiento los efectos que a continuación se relacionan se hace saber por el presente anuncio a los señores que lo deseen, pueden presentar proposiciones y modelos hasta las once horas del día 10 de Diciembre próximo en que se reunirá la Junta Económica del mismo, para proceder a su adjudicación, debiendo ajustarse la proposición a lo dispuesto en la O. C. de 27 de Marzo de 1931 (D. O. número 73).

#### Menaje para comedor

- 200 botellas agua y vino (jarras).
- 150 fuentes porcelana «Cataluña».
- 1.500 vasos para vino.
- 1.500 platos llanos.
- 200 saleros.
- 500 vasos para agua «cilíndricos».

#### Menaje para cocina

- 12 paelleras 100 plazas.
- 12 barreños 100 plazas.
- 1 porta-viandas 16 plazas.
- 1 porta-viandas 20 plazas.
- 2 porta-viandas 25 plazas.
- 200 cazos para distribuir.
- 4 bidones para líquidos.
- 3 termos para conducción de rancho de 25 plazas.

Huesca, 30 de Noviembre de 1935

### Teatro Olimpia

Pronto:

Paul Muni, el vigoroso actor de «Scarface» y «Soy un fugitivo», en

#### ¿Qué hay Nellie?

un asunto tan dinámico como su protagonista. Hablada en español.

«La buenaventura», por Enrico Caruso y Anita Campillo. Opereta hablada y cantada en español.

«Casta diva», la película que crea un nuevo género en el cine, por Martha Eggerth. Más allá de todo elogio.

## HOY, DIA 2 DE DICIEMBRE, EMPIEZA LA Gran Quincena Económica

EN

## Almacenes San Juan

La mejor ocasión para comprar artículos de invierno casi regalados

Será la liquidación más importante del año

Nuestras ofertas nunca decepcionan, y si lo duda, comprébelo

Del 2 al 15 de Diciembre

## Lea Vd. El Pueblo

# Olimpia

Mañana martes: Repris de la película inolvidable de la Paramount.

## El hombre león

Audaz, espectacular, de belleza y emociones insuperables.—Por BUSTER CRABBE (campeón olímpico de natación), y la bellísima FRANCES DEE.—A 0,40 y 0,60.—Habla en español.

# Academia Pericial Mercantil

Preparatoria oposiciones del Estado  
**ZARAGOZA**

Esta Academia abre una Sucursal en Huesca para **COMERCIO PERITAJÉ Y PROFESORADO MERCANTIL**

Estudios adaptados a los planes que rigen en la Escuela Superior de Comercio, de Zaragoza

**CULTURA PRACTICA MERCANTIL**

Adaptada a los conocimientos que se exigirán en las próximas oposiciones para Contabilidad del Estado

**Mecanografía - Taquigrafía - Idiomas**

**Cultura General y Mercantil**

**Ingreso en Bancos y en las Facultades**

Directores de las diferentes Preparaciones:

**D. Angel Alloza Beneyto**, Profesor Mercantil e Interventor de Hacienda de la Provincia.

**D. Jesús Aranda Navarro**, Maestro Nacional, Abogado e Interventor de Fondos de la Excm. Diputación Provincial.

**D. Manuel Galán Borrés**, Presbítero, Licenciado en Teología y Funcionario del Cuerpo General de Hacienda.

Para informes dirigirse a los Directores

**PREPARARSE en ELLA es ASEGURAR su PORVENIR**

# RESTAURANT Bar Flor

SERVICIO ESPECIAL PARA BODAS Y BANQUETES

## LEANDRO LORENZ

Porches Vega Armijo Teléfono 213 HUESCA

# Autobuses HUESCA - ZARAGOZA

Circulan diariamente, con el siguiente HORARIO

Salidas de HUESCA		Llegadas a ZARAGOZA	
Primer coche, a las . . . . .	8'45	Primer coche, a las . . . . .	10'30
Segundo ídem, a las . . . . .	18	Segundo ídem, a las . . . . .	20

Salidas de ZARAGOZA		Llegadas a HUESCA	
Primer coche, a las . . . . .	8	Primer coche, a las . . . . .	10
Segundo ídem, a las . . . . .	17'15	Segundo ídem, a las . . . . .	19'15

BILLETES DE IDA Y VUELTA, A PRECIOS REDUCIDOS ENCARGOS A DOMICILIO

# Bazar Lasaosá

**MUEBLES - Ferrería**

**Loza - Cristal**

**Porcelana - Hules**

**Plumeros - Artículo de caza**

**ARTICULOS PARA REGALO**

**Precios sin competencia**

**COSO G. HERNANDEZ, 9-11 Huesca**  
**ARTIGAS, 10 - TELF. 188**

# "La Ayerbense"

Autobuses diarios entre Ejea de los Caballeros y Ayerbe

**Ayerbe y Huesca por Plasencia**

**Id. Id. por Bolea**

Estos servicios están enlazados entre sí, y con el de Sádaba a Luna-Zaragoza y Parardús a Ejea; por consiguiente, los pasajeros de cualquiera de estos puntos o de muchos otros que atraviesan estas líneas, podrán realizar en el día, el viaje de IDA y VUELTA a HUESCA y ya que se expiden billetes de ida y vuelta con una reducción considerable, este viaje resultará cómodo y económico.

# Deportes

**Huesca, 5; Monzón, 2**

Ayer, domingo, contendieron en partido amistoso el C. D. Monzón y el Huesca F. C., en el que obtuvo la victoria el once local después de realizar una buena labor su línea delantera, en la cual destacaron todos sus elementos y en especial el joven jugador oscense García, que demostró poseer una buena calidad, siendo una firme esperanza para el fútbol local. También De Mur se mostró un excelente jugador, siendo muy justos los elogios que de él se nos habían hecho.

En la línea media brilló a gran altura Laborda en su cometido de medio centro y dió la sensación de que ha de ser uno de los mayores artífices de las victorias que en el futuro haya de obtener nuestro Club. Su labor en el centro, magnífica, puesto que no tuvo ayuda de los alas, flojísimos, y precedido de una defensa fallona.

El C. D. Monzón hizo un partido de baja calidad en todas sus líneas, destacando tan sólo su medio centro Celaya.

Los autores de los tantos fueron Garcés, que marcó tres, y Benito los restantes en dos oportunos y valientes remates, característicos en él.

Los del Monzón fueron obtenidos por Lamesa, uno de ellos de penalty.

En resumen: la afición salió altamente satisfecha del juego realizado por los componentes del novel Club, confiando en que su labor en los próximos partidos responderá a las esperanzas en ellos cifradas.

El arbitraje de Lafita, aceptable.

Los equipos fueron:

C. D. Monzón: Ardanuy; Pueyo, Moyuda; Corniel, Celaya, Lafarga; Ríos, Bañesteros, Lamesa, Casanovas y Escarín.

Huesca F. C.: Údina; Campos, García; Borrás, Laborda, Vecino; Eulogio, Garcés, De Mur, García y Benito.

Athen.

# ALCALDIA DE HUESCA

**Bando**

El alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que en virtud de Orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio, inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día 18 de los corrientes y como cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 11 del Estatuto del Vino, («Gaceta» del 13 de Septiembre de 1932), se recuerda a cosecheros de vinos, Sindicatos, Sociedades, entidades o particulares, dedicados a la elaboración o comercio de vinos, mistela, mosto de uva, vinagre u otros productos derivados de la uva, así como los que componen uva fresca pisada o de uelga vinificable, la absoluta necesidad que tienen de hacer la declaración de cosechas y existencias que tengan de otros años en sus bodegas o almacenes, suscrita por triplicado ejemplar dentro del plazo de diez días contados desde la fecha.

Igualmente deberá cumplimentarse lo dispuesto en el artículo 12 del citado Estatuto del vino.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Huesca, 29 de Noviembre de 1935.—El alcalde, J. Ferrer Gracia.

# Lubrificantes "ESPALL"

Unico concesionario para España

**E. Panzano Llamas**

Concepción Arenal, 1 (antes S. Victorián)

¿Por qué siendo de tan alta calidad estos lubricantes se venden a tan bajos precios? Porque no hay intermediarios y se venden directamente del concesionario al consumidor.

Regalo a los consumidores

A todo comprador de una lata de 18 kilogramos de lubricantes «Espall» se le regalará una botella de champán o una bonita cartera con departamento para el carnet y una participación de una peseta de la Lotería que se celebrará en Madrid el 31 de Diciembre del corriente año.

# Regalamos...

## 15.000.000 de pesetas

### ¿Cómo?

**En todas regalaremos**

las compras a contado que se efectúen en esta Casa, por cada peseta

una participación de lotería de

**CINCO cénts.**

en el

# Núm. 13.035

del sorteo que se celebrará en Madrid, el día 22 de Diciembre de 1935 de la Lotería de Navidad

# Nueva Droguería

◆ **Coso García Hernández, 43** ◆

# Casa Santamaría

**Salchichería**

**Embutidos**

**Fábrica de Hielo**

**Coso de Galán, 20 Teléf. 78 HUESCA**

# ¡Zapatero.... a tus zapatos!!

Mecanógrafos y propietarios de máquinas de escribir y similares!

Hacer reparar vuestras máquinas por un aficionado, es convertirlas en escuela de aprendizaje sin maestro, PAGANDO LA DE VUESTRO BOLSILLO PARTICULAR.

Hacerlar reparar por un mecánico especializado, es la mejor economía que podéis hacer en vuestro presupuesto, unido al gran placer en el trabajo y rendimiento del mismo.

Reparaciones y abonos de limpieza y engrase de toda clase de pequeña mecánica y aparatos de precisión, desde 15 pesetas anuales.

**JOSE BAMBO**

Mecánico especializado

Calle Lanuza, núm. 21, (taller).—Huesca

# Vides americanas

Grandes viveros en Lagarra (Navarra) y Huesca. Injertos y barbados de todas clases. Especialidad en uvas de mesa. Plantas de gran desarrollo. Precios económicos.—FELIPE RAMON, Coso Bajo, 71.—Huesca.

Editorial Popular, S. A.—Huesca.

### En Villagarcía se celebra en dos teatros un gran mitin de izquierdas

Importantes discursos de Serrano Batanero, Victoria Kent y Casares Quiroga

Villagarcía, 2.—Ayer, domingo, en los teatros Cervantes y Villagarcía, con llenos rebosantes, hasta el extremo de que muchas personas no pudieron entrar, se celebró un mitin organizado por el partido de Izquierda Republicana, en el que tomaron parte los señores Serrano Batanero y Casares Quiroga y la señorita Victoria Kent.

Comenzó el acto en el teatro Villagarcía. El señor Serrano Batanero, comenzó saludando a Galicia; refiriéndose a la situación actual, dijo que los españoles carecemos de libertad incluso para exponer nuestro pensamiento.

Dijo que los verdaderos republicanos desconfían de los llamados republicanos históricos, porque éstos, después de entregar el Poder a la reacción derechista, han colaborado con ella para desvirtuar el verdadero sentido de la República, destruyendo toda la obra del primer bienio.

Censura a los Gobiernos que se han sucedido desde las elecciones de Noviembre y fustiga la labor de los llamados agrarios, que no han hecho otra cosa que arruinar a los agricultores.

Termina enalteciendo la figura de don Manuel Azafia.

La señorita Victoria Kent ataca duramente a los ministros actuales y pide que ante los escándalos que están saliendo a luz, se haga justicia a secas.

Habla de la labor de las derechas, que se ha reducido a destruir todo lo bueno que hizo el glorioso primer bienio.

Los oradores fueron muy ovacionados. Se trasladaron seguidamente al teatro Cervantes, en donde el público que lo llenaba, les recibió con una formidable ovación.

El señor Casares Quiroga recordó el discurso del señor Sánchez Guerra en el teatro de la Zarzuela, de Madrid. Aquel acto sirvió para que el país perdiera la confianza en los monárquicos. Hoy la ha perdido también en los que se llaman republicanos y ocupan indebidamente el Poder. Se ocupa de los temas de actualidad y del nombramiento de Comisiones investigadoras parlamentarias. Recuerda que a los gobernantes del primer bienio no se les habló nunca de inmoralidades.

Terminó pidiendo la union de todos los republicanos para luchar en defensa del régimen.

Todos los oradores fueron muy ovacionados. Los dos actos se celebraron sin que ocurriera el menor incidente.

#### Los republicanos de Casablanca

Casablanca, 2.—Ayer, domingo, tuvo lugar un banquete de confraternidad republicana.

Se pronunciaron discursos, en los que se propugnó por la union de todos los republicanos honrados para luchar juntos en las próximas elecciones en defensa de los verdaderos postulados de la República.

#### Marcelino Domingo, en el Centro Autonomista de Reus

Reus, 2.—En el Centro Republicano Autonomista dió ayer, domingo, una conferencia el ilustre ex ministro de Agricultura, don Marcelino Domingo.

Desarrolló el tema «El momento actual y los partidos republicanos de izquierdas».

Manifestó que estamos en las postrimerías de una política que acaba

irremisiblemente. La opinion, harta ya de la labor de los Gobiernos derechistas, debe decidir sobre el porvenir de la República.

Combatió a las derechas y analizó la obra cultural y administrativa que realizó el primer bienio.

Anunció que el primer acto que llevará a cabo el Gobierno de Izquierda será el restablecimiento en su integridad del Estatuto de Cataluña.

El señor Domingo terminó diciendo que es preciso que las masas ayuden a los partidos francamente republicanos en la lucha que va a entablarse para defender el régimen, hoy altamente comprometido. Fué muy ovacionado.

#### Se entrega una bandera a la Benemérita de Alicante

Alicante, 2.—En el paseo de los Mártires, se celebró ayer el acto de entrega de una bandera a la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia.

Asistieron el jefe del Gobierno señor Chapaprieta, todas las autoridades y numeroso público.

Terminado el acto desfilaron ante el jefe del Gobierno las autoridades de la guarnicion y la marinería.

El señor Chapaprieta visitó varios pueblos y en Torrevieja fué obsequiado con un banquete.

En el palacio de la Diputación de Alicante, presidió el jefe del Gobierno la apertura de la Conferencia Económica de Amigos del País valenciano.

Pronunció un extenso discurso, en el que repitió, una vez más, cuanto se relaciona con la política económica del Gobierno, especialmente los presupuestos y la ley de Restricciones.

El señor Chapaprieta fué muy aplaudido. Por la noche regresó a Madrid.

#### Inauguración de una exposición de obras de Lope de Vega

En la Biblioteca Nacional se inauguró ayer la Exposición de obras en manuscrito e impresas del gran Lope de Vega.

Presidió el acto el Jefe del Estado y otras personalidades.

Discursaron los señores Artigas y Alcalá Zamora. Este calificó de inmenso a Lope de Vega, declarando abierta la Exposición.

Terminado el acto, S. E., acompañado del ministro de Instrucción Pública, recorrió todas las dependencias, haciendo grandes elogios de la magnífica instalación.

#### El señor Nombela se ratifica en sus declaraciones

#### Los trabajos de la Comisión parlamentaria

MADRID, 2.—La Comisión parlamentaria encargada de investigar sobre la denuncia presentada a la Cámara por el ex inspector general de Colontas señor Nombela, estuvo trabajando durante toda la mañana de ayer, a pesar de ser día festivo.

Volvió a reunirse en sesión plenaria por la tarde y ante ella compareció nuevamente el señor Nombela, quien se ratificó plenamente en sus anteriores declaraciones, manteniendo cuanto en ellas había afirmado. El señor Nombela dió al salir, que hoy volvería para firmar su declaración.

Los periodistas interrogaron al ex subsecretario de la Presidencia señor Moreno Calvo, quien mostróse re-

servadísimo, limitándose a decir que será su abogado quien hablará ante los Tribunales.

El diputado radical, miembro de la Comisión señor Arrazola, dió a los periodistas que el señor Moreno Calvo había declarado en términos claros y concretos, contestando cuantos cargos se le hacen en la denuncia.

Por último manifestó el señor Arrazola que creía que hoy, lunes, comparecerían ante la Comisión los señores Lerroux, Gil Robles y Royo Villanova.

#### Después del atraco de millón y medio de pesetas

Continúa detenido e incomunicado el individuo llamado Juan José Cruz que voluntariamente se presentó durante la noche del sábado último a la Policía para exculparse del atraco cometido al pagador del Ayuntamiento de Madrid.

Se ha comprobado que un cuñado de Juan José, llamado Benito López Cruz, ha desaparecido de su domicilio, sospechándose que tenga alguna relacion con el atraco.

En el registro que la Policía ha practicado en el domicilio del detenido se han encontrado dos pistolas y un retrato de Benito.

Uno de los atacados, a la vista del retrato de Benito, lo ha reconocido como a uno de los atacadores. Detenido Benito ha sido presentado al atracado, y éste, lejos de seguir afirmando que era uno de los autores del hecho, ha dicho que lo dudaba.

La Policía continúa trabajando sin descanso.

#### Deportivas

#### Un serio "tropezón" del Zaragoza, en Gijón

Madrid, 2.—Los partidos de fútbol celebrados ayer para el campeonato de Liga, dieron los siguientes resultados:

- Racing, 2; Oviedo, 6.
- Barcelona, 4; Sevilla, 1.
- Madrid, 4; Valencia, 1.
- Osasuna, 4; Athlético Madrid, 0.
- Athlético, Bilbao, 5; Español, 2.
- Betis, 1; Hércules, 1.
- Coruña, 4; Sporting, 1.
- Celta, 6; Stadium, 5.
- Gijón, 3; Zaragoza, 0.
- Nacional, 0; Valladolid, 1.
- Júpiter, 0; Girona, 3.
- Badalona, 2; Arenas, 5.
- Irún, 3; Donostia, 0.
- Baracaldo, 2; Sabadell, 0.
- Elche, 1; Jerez, 1.
- Mirandilla, 3; Gimnástico, 1.
- Malacitano, 2; Recreativo, 1.
- Levante, 4; Murcia, 0.

#### ANIVERSARIO

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de la que fué distinguida señorita oscene Mercedes Mairal Mairal, perteneciente a prestigiosa familia de Huesca.

El tiempo transcurrido no ha sido suficiente para entibiar siquiera en nuestra memoria el recuerdo gratísimo de las virtudes que atesoraba la infortunada Mercedes, dama todo bondad y simpatía que pasó por este Mundo haciendo el bien a manos llenas.

El dolor que aquel fallecimiento produjo en Huesca se ha renovado ahora con motivo de aquella triste fecha y el hermano de la finada, nuestro particular amigo don Emilio Mairal, dignísimo y competente administrador principal de Correos de la provincia, está recibiendo infinidad de testimonios de pesar por la desgracia familiar que le afflige.

EL PUEBLO renueva con la misma intensidad el dolor que la desaparición de Mercedes Mairal le produjo, y a la atribulada y respetable familia le testimoniamos desde estas columnas la sentida expresión de nuestra acerba condolencia.

#### En Zaragoza

### La primera sesión de la Asamblea de la Confederación del Ebro

Se formulan cargos contra Lorenzo Pardo

Zaragoza, 2.—Esta mañana ha comenzado sus trabajos la Asamblea de la Confederación Hidrográfica del Ebro.

Antes de entrar en las deliberaciones, el señor Sarría pide aclaración a los conceptos publicados en la Prensa regional y especialmente en EL PUEBLO, de Huesca, por considerar que existen conceptos que atañen al decoro de varios miembros de la Asamblea.

Se entabla discusión sobre este asunto y por fin se acuerda que se haga constar en acta el contenido de esos artículos y que se pida al señor Lorenzo Pardo la inmediata entrega de los documentos que considere precisos para la refutación de aquéllos, los cuales se unirán también al acta.

El señor Lavilla y otros síndicos que le secundan, combaten la forma en que se ha llevado a cabo la confección del Reglamento, que lo ha hecho la Junta de Gobierno por sí y ante sí. Proclama la soberanía de la Asamblea y pide que ese Reglamento sea modificado y que se consignen las protestas de los síndicos por la forma en que aquél se confeccionó.

Los síndicos obreros solicitan un puesto en la Junta de Gobierno. Se piden los expedientes de despido de obreros de Reinosa y del Canal de Aragón y Cataluña y se acuerda elegir los síndicos para cubrir las vacantes que se produjeron en la última sesión.

Se lee la propuesta de los síndicos oscenses, aprobada en Huesca, y se acuerda que pase a estudio de las Comisiones de Legislación y Obras.

El señor Núñez presenta una moción sobre la construcción del Pantano Grande de Mediano.

El señor Sarría pide los expedientes de Reinosa para que lleguen al conocimiento público.

A las cuatro de la tarde se han reunido las Comisiones y mañana continuará sus trabajos el pleno de la Asamblea.

## ULTIMA HORA

MADRID, 2 (18'15).

#### La Comisión parlamentaria se traslada a la Presidencia

Esta mañana ha comparecido nuevamente ante la Comisión parlamentaria el denunciante señor Nombela, el cual ha firmado su declaración de ayer, que ocupa doce pliegos de papel de barba.

También ha acudido a firmar su declaración el señor Moreno Calvo, pero no ha podido hacerlo por no haber sido sacada en limpio.

A las once y media de la mañana la Comisión se ha trasladado a la Presidencia del Consejo, en donde ha examinado detenidamente el libro de registro de entrada y salida de documentos. El examen ha sido interesantísimo.

Un miembro de la Comisión ha dicho a los periodistas que la Comisión sólo tratará y señalará las responsabilidades políticas.

Esta tarde ha vuelto a reunirse la Comisión. Están citados para declarar los señores Lerroux, Gil Robles y Royo Villanova.

Existe la impresión de que no habrá dictamen hasta dentro de varios días.

#### Se ha celebrado Consejo de ministros en el Palacio Nacional

El Consejo continuará esta tarde

Esta mañana se han reunido los

#### Lotería nacional

MADRID, 2.—En el sorteo celebrado esta mañana, han correspondido los primeros premios a los números siguientes:

- Primer premio 21.639. Madrid, Sevilla.
- Segundo premio 10.258. Algeciras.
- Tercer premio 15.152. Madrid.
- Cuarto premio 21.605. Madrid.
- Quintos premios 17.326, 30.373, 19.677, 22.369, 27.866, 33.509, 20.529, 35.477, 25.133, 32.995, 1.066, 33.640, 9.670, 21.625, 26.987.

ministros en el Palacio Nacional, celebrando un breve Consejo preliminar del Consejo que se ha celebrado después bajo la presidencia del Jefe del Estado.

Terminado el Consejo han quedado en el despacho del señor Alcalá Zamora el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra.

El señor Gil Robles ha dicho a los periodistas que necesitaba hablar con el Presidente de la República y que había aprovechado la ocasión para hacerlo hoy. No hemos hablado de nada interesante.

El señor Chapaprieta ha anunciado que el Consejo continuaría esta tarde en la Presidencia. Una vez que hayamos terminado, ha añadido, iré al domicilio particular de S. E. para despachar con él. Ha añadido que el Consejo de esta tarde no tenía más objeto que el de no celebrar el anunciado para mañana martes.

En el Consejo de esta mañana el ministro de Estado ha dado cuenta de haber quedado ultimado el Convenio comercial con Francia.

El Presidente de la República ha felicitado al Gobierno y a continuación ha pronunciado un discurso sobre la política internacional.

El ministro de la Gobernación ha dicho a los periodistas que va a ir inmediatamente a una reorganización total de los cuerpos de Vigilancia y Seguridad. El proyecto no es suyo. Es el que dejó ultimado el señor Vaqueiro y que no llegó a cuajar por el considerable aumento que suponía en el presupuesto de Gobernación.

La nota oficiosa del Consejo enumera los asuntos despachados, todos ellos de trámite.

#### La Policía continúa trabajando

La Policía no descansa en la busca de los autores del atraco cometido el sábado en la puerta del Ayuntamiento. Hasta ahora todas las pesquisas realizadas han resultado infructuosas.

#### Continúa la expulsión de españoles de la zona francesa

Tánger.—Continúan llegando españoles expulsados de la zona francesa a pretexto de ideas extremistas.

Parece que en esta ocasión la Policía ha cometido algunos errores, perjudicando a obreros que estaban muy bien considerados.

Se espera una rectificación.